
SPD-Fraktion  gegen  Aufhebung
der Nordberg-Fußgängerzone
Am  Dienstag  wird  der  Stadtentwicklungsausschuss  über  die
Zukunft des Einkaufszentrum Präsidentenstraße diskutieren. Die
Debatte wird sich sich dabei auf die Frage konzentrieren, ob
die Fußgängerzone aufgehoben und die Präsidentenstraße ganz
für den Kfz-Verkehr freigegeben soll.

Nordberg-Fußgängerzone

Genau  das  hatte  die  CDU  in  der  vergangenen  Woche  erneut
gefordert. Ebenso entschieden lehnt die SPD diese Öffnung ab.
Den von der Union in Aussicht gestellten positiven Effekte für
die Händler mag sie nicht erkennen, wie Fraktionsvorsitzender
Bernd  Schäfer  betont.  Außerdem  seien  für  eine  Öffnung
umfangreiche  Straßenbauarbeiten  notwendig.  Das  dafür
notwendige  Geld  habe  die  Stadt  nicht.

Bekanntlich erfolgte Anfang des Jahres eine Bürgerbefragung
und eine öffentliche Bürgerversammlung zum Thema Nordberg. Im
Ergebnis wird der Nordberg von den beteiligten Bürgern als
Nahversorgungsbereich angesehen. Das will die Verwaltung non
vorantreiben und darin wird sie von der SPD unterstützt. Das
gilt auch für den Maßnahmekatalog, den die Verwaltung dem
Stadtentwicklungsausschuss  vorgelegt  hat:  Schaffung  des
Ankerpunktes  Pestalozzihaus,  Verhinderung  von  Nutzungen  mit
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Trading-Down-Effekt  (Spielhallen  u.ä.),  Schaffung  von
barrierefreien  Wegen  und  Zugängen,  gezielte  Ansprache  von
investitionsbereiten  Eigentümern,  verstärkte  Ahndung  von
Ruhestörungen  und  die  mögliche  Umwidmung  von  bislang
gewerblich  genutzten  Räumen  in  Wohnraumnutzungen.

„Nicht  zu  erklären  ist,  warum  die  CDU  trotz  breiter
Bürgerbeteiligung weiterhin für eine Öffnung der Fußgängerzone
plädiert.  Wie  ihr  Vorsitzender  Thomas  Heinzel  erklärte,
erachtet  sie  ein  Stadtzentrum,  d.h.  einen  Treffpunkt  für
Bürgerinnen  und  Bürger  außerhalb  von  Ladenöffnungszeiten,
nicht für notwendig. Statt dessen empfiehlt die CDU unseren
Bürgerinnen  und  Bürgern  Stadtzentren  der  Nachbarstädte
aufzusuchen. Aus Sicht der SPD-Fraktion kommt diese Haltung
einer  politischen  Bankrotterklärung  gleich.“,  so  Schäfer
weiter.

Die geplante Entwicklung des Rathausumfeldes mit dem Neubau
der  Sparkassenhauptstelle,  der  Berggalerie,  dem  vorhandenen
Wasserpark  und  der  beabsichtigten  Ansiedlung  von
Gastronomiebetrieben werde laut Aussage der SPD-Fraktion zu
einem gesunden Stadtzentrum beitragen.

SPD-Vertreter  nehmen
Schulgebäude  in  Oberaden
unter die Lupe
Die SPD-Fraktion hat einen neuen Arbeitskreis gegründet, der
sich mit den Schulgebäuden in Bergkamen beschäftigt. Zunächst
hat er den Stadtteil Oberaden unter die Lupe genommen.
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Die Alisoschule wird kaum noch
genutzt.  Die  Albert-Schweitzer-
Schule  und  der  Standort
Bergkamen  der  Regenbogenschule
(Burgschule)  werden  aller
Voraussicht nach im Sommer 2016
auslaufen.  „Da  die  Stadt

Bergkamen  langfristig  über  das  Jahr  2016  hinaus  keine
Perspektive für eine eigene Nutzung dieser Gebäude sieht, hat
der Arbeitskreis der SPD-Fraktion nach einer Besichtigung der
Örtlichkeit  angeregt,  mögliche  andere  Folgenutzungen  für
Standort zu entwickeln. „Diese werden nun von der Verwaltung
geprüft und können theoretisch von Verkauf über Vermietung bis
hin  zu  Abriss  der  Schulgebäude  reichen“,  erklärt
Fraktionsvorsitzender  Bernd  Schäfer.

Als nächstes möchte der Arbeitskreis die Gebäude der Burg-,
Prein-  und  Jahnschule  in  Oberaden  unter  die  Lupe  nehmen.
„Insbesondere die Sicherheit von Schülerinnen und Schülern,
Lehrerinnen und Lehrern im Gebäude der Jahnschule liegt uns am
Herzen. Auch ein ausreichendes Angebot an Turnhallen für die
Nutzung durch ortsansässige Vereine muss gewährleistet sein.“
erläutert MdL und SPD-Ortsvereinsvorsitzender, Rüdiger Weiß.
Langfristig geht die SPD davon aus, dass auf der Grundlage der
Entwicklung der Schülerzahlen in Oberaden in diesem Stadtteil
pro  Jahr  fünf  Eingangsklassen  an  zwei  Grundschulstandorten
vorgehalten werden müssen.
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Bergkamener Altenpflegeschule
der  Diakonie  entlässt  neue
Fachkräfte  ins  Berufsleben:
Alle haben einen Job
16 Auszubildende des Fachseminars für Altenpflege der Diakonie
Ruhr-Hellweg  wurden  jetzt  nach  bestandener  Prüfung  ins
Berufsleben entlassen. Allen haben bereits einen Job gefunden.
Im Altenpflegebereich herrscht Fachkräftemangel.

Die 16 neuen Fachkräfte im Altenpflegebereich.

Ihre Zeugnisse als staatlich examinierte Altenpflegerinnen und
Altenpfleger erhielten Karima Abbasi, Irene Albrecht, Laura
Bühren, Aylin Durmus, Melanie Freiburg, Andreas Hahne, Alex
Jakobi, Imana Jakubovic, Marvin Krebs, Lilia Meng, Benjamin
Röper, Natalia Stroh, Sabrina Terhalle, Aylin Turgut, Osman
Vuran und Elena Zibart.
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Ihre Verabschiedung begingen die Absolventen mit einer Andacht
mit  Pfarrer  Bernd  Ruhbach  und  einer  anschließenden
Feierstunde, zu der auch die Angehörigen sowie Vertreterinnen
und Vertreter der Ausbildungseinrichtungen eingeladen waren.

„Nun können Sie ihre neuen Kenntnisse und Fähigkeiten mit Herz
und Verstand in die Pflegepraxis umsetzen“, gab Schulleiterin
Heike Brauckmann-Jauer den Absolventinnen und Absolventen mit
auf den Weg. „Hierbei wünsche ich Ihnen gutes Gelingen, viel
Freude, Begeisterung und Gottes Segen.“ Alle Altenpflegerinnen
und Altenpfleger haben direkt im Anschluss eine Arbeitsstelle
in den stationären und ambulanten Altenpflegeeinrichtungen im
Umkreis.

Am 4. Mai hat bereits ein neuer Ausbildungskurs begonnen.
Kontakt: Tel. 02307-98300-50, www.diakonie-ruhr-hellweg.de.

Festgenommen: Diebisches Trio
zieht  verbrecherische  Spur
durchs ganze Land
Auf dem Marktplatz in Hamm nahm die Polizei am Samstagmorgen
gegen 5.40 Uhr drei Diebe fest. Die 21, 23 und 30 Jahre alten
Männer  hatten  an  der  Straße  Am  Stadtbad  aus  einem  offen
stehenden Lieferwagen eine Tasche samt Portemonnaie, Handy und
Autoschlüssel gestohlen.

Als Polizisten die Diebe durchsuchten, kam neben der Beute
noch eine rosafarbene Digitalkamera zu Tage. Dessen Spur führt
nach  ersten  Erkenntnissen  zu  einem  Tatort  im  Rheinland.
Zeitgleich meldete sich auf dem Marktplatz noch eine junge
Frau, die den 30-jährigen Tatverdächtigen ebenfalls belastete.
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Er  habe  ihre  Handtasche  stehlen  wollen,  als  sie  sich  um
jemandem kümmerte, der auf dem Boden lag.

ie drei Männer aus Aachen, Wickede und Werl wurden nach ihren
Vernehmungen aus dem Polizeigewahrsam entlassen.

Gefesselt  und  geknebelt:
Raubüberfall auf Asia Markt –
Zeugen dringend gesucht
Die Polizei sucht nach dem Überfall auf einen Asia Markt im
Brüderweg in Dortmund-Mitte am Samstagabernd dringend Zeugen.

Gegen kurz vor 23 Uhr meldete eine Zeugin „eine gefesselte
Frau  im  Asia  Markt“.  Bei  ihrem  Eintreffen  fanden  die
Polizeibeamten tatsächlich eine gefesselte und geknebelte Frau
im Ladeninneren vor. Als die Frau aus ihrer misslichen Lage
befreit wurde, berichtete sie den Beamten völlig aufgelöst
über einen Überfall und dass der Ladeninhaber sich auch noch
in den Verkaufsräumen befinden müsste.

Die  44-jährige  Frau  aus  Selm  wurde  von  Rettungskräften
medizinisch  behandelt.  Zeitgleich  durchsuchten  weitere
Polizeikräfte den Asia Markt. In einem zweiten Verkaufsraum
fanden sie den Inhaber am Boden liegend, ebenfalls gefesselt
und geknebelt. Nach einer kurzen Sachverhaltsschilderung wurde
auch er zur Behandlung an die Rettungskräfte übergeben.

Demnach soll die Angestellte so gegen 20 Uhr das Geschäft
verschlossen und das Licht ausgeschaltet haben. Als sie den
Laden verlassen wollte, hörte sie laute Rufe aus dem Büro
ihres Chefs und eilte zu ihm. Hier habe sie einen Schlag gegen
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den Kopf bekommen und sei genau wie ihr Chef gefesselt und
geknebelt worden.

Der Tatverdächtige wurde beschrieben als ca. 185 cm groß, er
trug eine schwarze Maske über dem Gesicht. Seine Beute ist ein
noch  nicht  bekannter  Geldbetrag,  aus  Kasse,  Safe  und  den
privaten Geldbörsen der Opfer.

Hinweise von Zeugen werden von der Kriminalwache der Polizei
Dortmund  unter  der  Rufnummer  0231  –  132  7441  entgegen
genommen.

Sonnenwärme  für  zu  Hause?
Kostenlose  Energieberatung
der Verbraucherzentrale
Es  klingt  perfekt:  Einmal  installiert,  liefert  die
solarthermische Anlage auf dem Dach Wärme und heißes Wasser
und  will  dafür  nicht  mehr  als  Sonnenlicht.  Doch  welche
Voraussetzungen  müssen  gegeben  sein,  damit  die  Anlage
effizient  funktionieren  kann  und  sich  rechnet?  Die
Energieberatung  der  Verbraucherzentrale  gibt  mit  der
bundesweiten Aktion „So warm, so gut? Heizen mit Erneuerbaren
Energien“ Antworten.

„Thermische  Solaranlagen  nutzen  die  Sonnenwärme  zum  Heizen
oder Erwärmen von Wasser. Dabei haben Verbraucher die Wahl
zwischen  zwei  verschiedenen  Anlagentypen“,  erklärt  Ines
Perschke, Energieberaterin der Verbraucherzentrale in Kamen.
Einfache Solarthermieanlagen versorgen das Badezimmer und die
Küche, idealerweise auch die Spül- und die Waschmaschine mit
Warmwasser.  Kombianlagen  dagegen  unterstützen  während  der
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Übergangszeiten und teilweise im Winter auch die Heizung.

„Thermische Solaranlagen können die Betriebskosten für Heizung
und  Warmwasser  senken  und  außerdem  die  Umwelt  entlasten“,
erläutert Ines Perschke. „Völlig autark wird das Heizsystem
damit aber nicht, dafür genügt in unseren Gefilden während der
Wintermonate,  wenn  die  meiste  Wärme  benötigt  wird,  die
Sonneneinstrahlung nicht. Eine thermische Solaranlage ist auch
nicht  zwingend  wirtschaftlich  –  hier  ist  die  kluge
Dimensionierung  von  Solaranlage  und  Pufferspeicher
entscheidend. Unter Umständen dauert es daher, bis sich die
Investitionskosten amortisiert haben.“

Ob  eine  thermische  Solaranlage  sinnvoll  und  wirtschaftlich
ist, müsse deshalb jeweils im Einzelfall geprüft werden. „Hier
soll  unsere  Beratungsaktion  weiterhelfen“,  erläutert  Ines
Perschke.  „Unsere  Experten  prüfen,  welche  Technologien  im
individuellen  Fall  geeignet  sind,  wie  wirtschaftlich
verschiedene Alternativen sind und welche Fördermöglichkeiten
es gibt. Wer schon Angebote eingeholt hat, kann sie gleich zur
Beratung mitbringen und analysieren lassen.“

Die Beratungsaktion „So warm, so gut? Heizen mit erneuerbaren
Energien“  richtet  sich  an  alle  privaten  Verbraucher.  Bei
Vorlage  des  Gutscheins  erhalten  Ratsuchende  die  Beratung
kostenlos. Die Beratung findet nach Terminvereinbarung unter
der Telefonnummer 02307 43801-01 in der Beratungsstelle Kamen
statt. Den Gutschein zur Aktion erhalten Interessierte in der
Beratungsstelle  oder  als  Download  auf
www.verbraucherzentrale-energieberatung.de.  Die  Aktion  endet
am 12.06.2015.

Die Energieberatung der Verbraucherzentrale wird gefördert vom
Bundesministerium für Wirtschaft und Energie.

http://www.verbraucherzentrale-energieberatung.de/


Kinder  ab  7  verbringen  auf
der  Ökologiestation  eine
Nacht im Zelt
Wer möchte nicht mal draußen schlafen! Im Zelt, gemeinsam mit
anderen Kindern und an der frischen Luft. Von Freitag, 19.
Juni ab 18.00 Uhr bis Samstag, 20. Juni bis 10.00 Uhr bietet

das Umweltzentrum Westfalen Kindern ab 7 Jahre diese
Möglichkeit auf der Ökologiestation eine Nacht im Zelt zu

verbringen.

Wenn es dunkel wird schleichen die Kinder durch den Wald,
entdecken nachtaktive Tiere und lauschen in die Dunkelheit.

Zurück am Zelt wärmen sie sich am selbst entzündeten
Lagerfeuer. Ein leckeres Frühstück am nächsten Morgen rundet

das gemeinsame Übernachtungsabenteuer ab. Die Kosten für diese
Veranstaltung betragen 30 Euro (inkl. Abendsnack und Frühstück

in Bioqualität). Durchgeführt wird die Veranstaltung von
Sandra Bille (Wildnispädagogin) und Heike Barth

(Naturerlebnis-Pädagogin). Maximal können 20 Kinder an der
Zeltübernachtung teilnehmen. Anmeldungen ab sofort bei

Dorothee Weber-Köhling (02389-980913) oder
umweltzentrum_westfalen@t-online.de

Üble  Gerüche  unvermeidbar:
Bayer  saniert  Pufferbehälter
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der Kläranlage
Nach 13 Jahren Dauerbetrieb machen sich am Pufferbehälter der Kläranlage
des  Bergkamener  Bayer-Standorts  deutliche  Verschleißerscheinungen
bemerkbar.  Davon  sind  insbesondere  die  Rohrleitungen  betroffen.
Kalkablagerungen  haben  sie  fast  vollständig  verschlossen  –  was  zu
sofortigem Handeln zwingt. Vom 20. Mai bis 30. Juni erneuert Bayer
deshalb sämtliche Leitungen und reinigt den Pufferbehälter gleichzeitig
von Grund auf. Da dessen Dach dafür komplett entfernt werden muss, sind
Geruchsemissionen unvermeidbar.

Der Pufferbehälter der Kläranlage ist mehr als 27 m lang, 11 m
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hoch  und  verfügt  über  ein  Fassungsvermögen  von  5.000
Kubikmetern  Abwasser.

Zunächst muss das gesamte Abwasser – insgesamt rund 5.000 Kubikmeter –
aus  dem  Behälter  gepumpt  werden.  Zudem  sind  alle  Ablagerungen  zu
entfernen. Erst dann sind die Rohrleitungen frei zugänglich und für das
Demontageteam  erreichbar.  „In  dieser  ersten,  ungefähr  zwei  Wochen
dauernden Phase ist die Wahrscheinlichkeit am größten, dass unangenehme,
aber  gesundheitlich  unbedenkliche  Gerüche  auch  außerhalb  des  Werks
wahrnehmbar sind“, erklärt Standortleiter Dr. Stefan Klatt. Sobald der
Behälter entleert und gereinigt ist, nimmt die Geruchsbildung dagegen
erfahrungsgemäß deutlich ab.

Klatt  bittet  alle  Einwohner  um  Verständnis  für  die  zu  erwartenden
Beeinträchtigungen:  „Die  Instandsetzung  ist  leider  unvermeidbar  und
erstreckt  sich  bedauerlicherweise  über  einen  längeren  Zeitraum.  Wir
werden jedoch alles dafür tun, die erforderlichen Arbeiten schnell zu
beenden.“ Auf diese Weise wolle das Unternehmen die Geruchsentwicklung
auf ein möglichst geringes Maß begrenzen.

Der Pufferbehälter ist ein zentraler Bestandteil der Kläranlage. In ihm
werden die Abwasserströme der einzelnen Produktionsbetriebe durchmischt
und belüftet damit die Mikoorganismen in der folgenden biologischen
Reinigungsstufe sie besser verarbeiten können. Zum Neutralisieren wird
dem Abwasser Kalkmilch zugesetzt. Bei Kontakt mit Kohlendioxid entsteht
daraus  Kalk,  der  sich  in  den  Leitungen  absetzt  und  sie  allmählich
verschließt.

NABU  Familienwanderung  im
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Mühlenbruch
Am  Donnerstag,  14.  Mai,  findet  wieder  die  traditionelle
Familienwanderung des NABU unter der Leitung von Udo Bennemann
statt.  Im  Naturschutzgebiet  Mühlenbruch  in  Bergkamen-
Weddinghofen  machen  NABU-Mitglieder  auf  die  sonst  häufig
übersehenen Naturschönheiten entlang des Wege aufmerksam.

Die Teilnehmer erfahren, welche Vogelstimme zu welchem Vogel
gehört  und  was  für  heimische  Pflanzen  in  diesem
Naturschutzgebiet am Wegesrand zu sehen sind. Die Mitglieder
des NABU Kamen/Bergkamen stehen nach der Wanderung bei Kaffee
und Kuchen zu Fragen der ehrenamtlichen Naturschutzarbeit zur
Verfügung. Treffpunkt ist um 10.00 Uhr auf dem Gut Velmede in
Weddinghofen  an  der  Lünener  Straße  (B  61).  Nicht-NABU-
Mitglieder zahlen 2,- €.

Pferdeherde hält Polizei auf
Trab – Im Wambeler Tunnel (B
236) gibt’s kein Entkommen
Eine ausgebüchste Pferdeherde hielt am Sonntagmorgen ab 7.40
Uhr,  die  Dortmunder  Polizei  und  zahlreiche  Autofahrer  auf
Trab: Letztendlich wurden sie in einem Tunnel festgesetzt und
abgeführt.

Gegen 7.40 Uhr meldeten Anrufer der Dortmunder Polizei eine
größere Gruppe Pferde, die offensichtlich frei auf der Derner
Straße trabte. Die Polizei, nahm sofort die Spur der Tiere auf
und folgte ihnen über die Altenderner Straße und die Derner
Straße zur Bornstraße in Richtung Dortmunder Innenstadt. An
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der Altenderner Straße Ecke Piepenbrink wurden vier Pferde
durch  einen  ortsansässigen  Landwirt  festgehalten.  An  der
Bornstraße Ecke Hildastraße konnten auf einer Wiese, westlich
der  Bornstraße,  die  restlichen  freilaufenden  Pferde
festgestellt werden. Sie fest- oder aufzuhalten war allerdings
nicht möglich, so dass diese nach kurzer Zeit wieder auf der
Bornstraße in Richtung Norden galoppierten. Ihr weiterer Weg
führte über die Derner Straße und schließlich auf die B236, in
entgegengesetzt der „Fahrtrichtung“ Lünen.

Hier sorgten sie für ein leichtes bis mittelschweres Chaos auf
der  Straße,  glücklicherweise  kam  aber  niemand  dabei  zu
Schaden. Unter den staunenden und erschrockenen Blicken aller
Verkehrsteilnehmer, setzten die Tiere ihren Ausflug bis in die
Tunnelröhre des Wambeler Tunnels fort.

Dort erfolgte dann der taktisch günstige Zugriff der Polizei:
Der Tunnel wurde gesperrt, eine Ableitung des Verkehrs vorab
eingerichtet  und  die  Pferdeherde  auch  mit  Hilfe  von  und
Beamten  der  Dortmunder  Reiterstaffel  zusammengetrieben.  Auf
ihrem Ausflug verletzten sich offenbar einige Tiere leicht.
Ein unbeteiligtes Auto und ein Streifenwagen wurden leicht
beschädigt.

Mit Hilfe der alarmierten Besitzern, sollten die vorübergehend
in  Gewahrsam  genommenen  Tiere  nun  eigentlich  in  ihre
mittlerweile bereit gestellten Pferdeanhänger verladen und von
den Haltern abtransportiert werden. Allerdings leisteten die
verängstigten  Tiere  Widerstand  –  lediglich  sechs  Pferde
konnten mittels Pferdetransporter abtransportiert werden.

Der Rest der Gruppe musste einem „Plan B“ unterzogen werden:
Mit Halftern und Führstricken „gefesselt“, führten Polizisten
und Pferdehalter die Karawane unter „Polizeischutz“ aus dem
Tunnel heraus in bis zur Anschlussstelle Scharnhorst. Von dort
ging es weiter bis zum heimatlichen Gewahrsam in Dortmund-
Derne.  Für  diese  „Rückführung“  wurden  seitens  der  Polizei
erneut umfangreiche Verkehrsmaßnahmen getroffen.



Gegen 11 Uhr konnten alle Verkehrsmaßnahmen wieder aufgehoben
und der Tunnel in Fahrtrichtung Lünen wieder frei gegeben
werden.

Wie den Tieren die Flucht vom Heimathof gelang ist derzeit
noch unklar. Die Ermittlungen dauern an.

Vermisster  28-jähriger  Mann
ist wieder da
Der Vermisste aus dem Marienhospital in Hamm, nach dem die
Polizei am Samstag suchte, ist wieder da. Eine aufmerksame
Passantin entdeckte den mittlerweile wieder bekleideten Mann
am Sonntag gegen 7.30 Uhr an der Adenauerallee. Er wurde in
ärztliche Obhut übergeben.

https://bergkamen-infoblog.de/vermisster-28-jaehrige-mann-ist-wieder-da/
https://bergkamen-infoblog.de/vermisster-28-jaehrige-mann-ist-wieder-da/

